



**Universidad Nacional de La Plata
Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales**

**** HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO ****

ACTA N° 480

*Correspondiente a la **sesión especial** del 3 de abril de 2025*

**Presidencia del señor Decano, Abog. Miguel O. BERRI
Secretaria Académica, Abog. Valeria MORENO
Secretaria del Consejo Directivo, Abog. Josefina LAURÍA**

CONSEJEROS PRESENTES

Por el Claustro de Profesores

Abog. Laura BONO

Abog. Guillermo MORENO

Abog. Juan Ignacio ORSINI

Abog. Analía CONSOLO

Por el Claustro de Jefes de Trabajos Prácticos

Abog. María Eva GUIDA

Por el Claustro Nodocente

Sr. Sergio Gabriel YORLANO

Por el Claustro de Auxiliares Docentes

Abog. María Victoria GISVERT

Abog. Valentín ARMELLINO

Por el Claustro de Estudiantes

Srta. Bárbara PAVONI

Sr. Ángel Luis GRIGIONI

Srta. Miranda PACHECO

Sr. Rufino GALIANI

Sr. Santiago LÓPEZ

ÍNDICE

Punto 1.- Asunción de los nuevos consejeros y consejeras estudiantiles, pág. 3

- *En la ciudad de La Plata, a 3 de abril de 2025, dice el*

Sr. DECANO.- Siendo las 16 y 20 horas, con quórum suficiente, vamos a dar comienzo a la sesión especial del Consejo Directivo del día de la fecha.

PUNTO 1.- ASUNCIÓN DE NUEVOS CONSEJEROS Y CONSEJERAS ESTUDIANTILES

Sr. DECANO.- En primer lugar, quiero darles la bienvenida a los nuevos consejeros y consejeras estudiantiles, que asumen en el día de la fecha.

En cierto modo, pedirles que sigan el ejemplo de convivencia democrática y republicana que tuvimos con los consejeros y consejeras estudiantiles anteriores. Voy a tratar de no repetir todo lo que ya dije, pero realmente tuvimos una buena convivencia en todo el desarrollo de la última gestión de los representantes estudiantiles en el Consejo Directivo. Creemos que, siendo las mismas agrupaciones, vamos a poder tener un marco de convivencia, en disidencia e incluso en disconformidad muchas veces, pero razonable en el marco de lo que marca la norma, la cortesía y el sistema político, que ya lo hemos vivido. Así que, no tengo más que agradecerles en nombre de la Facultad y cederle la palabra a cada uno de los consejeros y consejeras docentes, graduados y JTP que quieran hacer uso de ella.

Srta. PAVONI.- Buenas tardes a todos y a todas. Hoy nos encontramos acá, en un nuevo recambio de autoridades estudiantiles del Honorable Consejo Directivo. Creo que esto se ha charlado mucho en este Consejo, pero no quiero dejar de mencionar que este recambio se da en un contexto de mayor crisis de nuestras universidades nacionales. Y, sin ir más lejos, muchos de los que estamos acá, el año 2024 nos encontró como partícipes de las dos marchas federales educativas más grandes que tuvo este país.

A pesar de esto, creo que nuestra Facultad ha hecho un trabajo inconmensurable por seguir mejorando el trayecto de los que formamos parte de esta comunidad. Para hacer algunas menciones; a nivel edilicio tuvimos grandes avances en nuestro nuevo edificio anexo de la Facultad. Hace poquito inauguramos la obra del baño del segundo piso, lo cual es un gran logro para nuestra comunidad esa obra; como así también la remodelación del patio del subsuelo.

Por supuesto que, a nivel académico, hemos avanzado mucho en materia de derechos estudiantiles, desde la creación de la cátedra de Derechos Reales; la creación de la cátedra de Pensamiento Científico; una nueva Comisión de Finanzas los días sábados, algo que es un reclamo estudiantil muy grande y que por suerte se pudo solucionar; como así también el último proyecto que presentamos la mayoría estudiantil, el año pasado, la Experiencia Laboral y Preparable, que gracias a este proyecto es que muchos estudiantes que trabajan en ámbitos jurídicos, hoy, pueden acreditar horas de prácticas en esos espacios.

Sin más, está claro que tengo que agradecer a todo este Cuerpo, porque no hubiera sido posible sin el trabajo conjunto, respetuoso y coordinado de todos los claustros para que todo esto se pueda dar de la mejor manera posible, en pos de tener una mejor Facultad.

Para ir cerrando, no quiero dejar de mencionar, el pasado martes primero de abril, nuestra agrupación Franja Morada cumplió 3 años desde que se recuperó la

conducción del Centro de Estudiantes, en aquel marzo de 2022. Desde que volvimos a recuperar y a tener la responsabilidad y la representación de nuestros compañeros, es que fuimos avanzando enormemente en materia de derechos estudiantiles, tanto siendo la representación gremial, como en este espacio siendo la mayoría estudiantil. Y es por eso que, a todos los que nos toca asumir, reafirmamos nuestro compromiso con los estudiantes para seguir avanzando en aquellas deudas históricas que aún le quedan a nuestro Plan de Estudios, en aquellas aristas que, por supuesto, van a mejorar la calidad académica de los estudiantes.

Para todo esto, obviamente, vamos a necesitar del compromiso de todos los claustros, no es algo que podamos hacer desde un claustro único y de manera individual, sino que es, básicamente, el principio del co-gobierno y por eso estamos todos sentados hoy acá. Invito a que así sea, porque nuestra idea es seguir laburando y seguir trabajando en esta línea de avance que viene teniendo este Consejo Directivo desde que volvió a sesionar después de la pandemia, hasta la actualidad.

Muchas gracias por el recibimiento y nada más.

Sr. DECANO.- Tiene la palabra el consejero estudiantil Santiago López.

Sr. LÓPEZ.- Muy buenas tardes a todos y todas los que estamos acá. En principio, quiero felicitar a los consejeros estudiantiles entrantes que, junto conmigo, entramos en esta gestión.

Quiero agradecer, en primer lugar, a mis amigos y compañeros de militancia y a la agrupación estudiantil a la cual pertenezco, que hace más de 5 años milito y me acompaña, me forma y hoy me da este lugar y esta oportunidad de representación. Además, a los miles de estudiantes que nos siguen eligiendo y que hacen posible que yo sea parte de la tercera generación de consejeros directivos de DND.

Como lo han dicho mis compañeros, que también han ocupado este lugar, llegamos para quedarnos y no tenemos dudas que, tarde o temprano, DND va a ser la conducción del Centro de Estudiantes de esta Facultad. Pero hoy, nos hacemos cargo del trabajo que tenemos en este Honorable Consejo, el lugar que debe dar herramientas a todos los estudiantes, para que su paso por la Facultad sea un camino agradable, formativo, respetuoso y responsable, y que atesoren en su futuro su paso por la educación pública.

Es por eso que, desde que llegamos al Consejo Directivo presentamos desde la minoría estudiantil varios proyectos de resolución gremial, aproximadamente 15, que lo que buscan es solucionar los problemas cotidianos que tenemos los estudiantes en nuestro paso por la carrera. Creo que todos los acá presentes tenemos mucho trabajo y compromiso por delante, porque van a ser nuestras decisiones las que se enmarquen y se vean en toda la comunidad académica y en la sociedad de la Facultad de excelencia a la que pertenecemos, defendiendo la prestigiosa Universidad Nacional de La Plata, con más y mejor educación. Sobre todo, compartiendo las palabras quienes me han precedido, en un contexto con un Gobierno Nacional que se la pasa basureando y denigrando la educación pública, creo que desde este Cuerpo tenemos que demostrar e ir contra esos discursos, demostrando que las cosas no son de esa manera.

Desde DND tenemos un proyecto de Facultad muy claro, que es aquel que vela por la identidad, la transparencia y la representatividad, creo que no solo deben formar futuros profesionales, sino que se debe educar con valores a todos los que transitamos por esta Casa de Estudios. Además, apostando al diálogo, como también han dicho, es compromiso mío y de la agrupación. Es, a título personal, velar desde este lugar por el

diálogo con las distintas autoridades, docentes, nodocentes y otras fuerzas, por los derechos de los estudiantes que hoy buscan, de este Cuerpo, un trabajo serio y responsable, con respuestas concretas, lejanas a oportunismos políticos o electorales.

Para no extenderme más, quiero agradecer a los docentes y autoridades que nos han abierto las puertas al diálogo, y para aquellos con quienes no hemos tenido la oportunidad, trabajaremos por ello. Sin más, espero cumplir con las expectativas que hoy demanda ocupar este lugar y representar a los estudiantes y a mis compañeros de la agrupación de la mejor manera. Muchas gracias.

Sr. DECANO.- Muchas gracias.

Si nadie más va a hacer uso de la palabra, les vamos a agradecer, a dar un aplauso y la bienvenida a Consejo Directivo.

-Aplausos.

Sr. DECANO.- No habiendo más temas por tratar, damos por finalizada la sesión del día de la fecha.

Muchísimas gracias.

- Es la hora 16 y 30.